



Seamos propositivos

No tiene mucho sentido fustigar la desaparición pública como presidente de la ABM de **Daniel Becker** ni recordar que este gremio tiene una responsabilidad de orientación hacia los usuarios de la banca. Hoy, este gremio está acéfalo en los hechos.

Tampoco volver a insistir que la iniciativa aprobada por los diputados para reformar el artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito (vigente desde 2008) es verdaderamente mala, no sólo inventa datos, sino que, además, habla del sistema económico occidental, puesto que el Presidente ya le corrigió la plana a **Ignacio Mier**, diciéndole a los senadores que el dinero no debe ser para seguridad pública, sino para programas sociales.

El *Padre del Análisis Superior* recomienda: veámoslo como una oportunidad. Los senadores tienen que hacer una serie de estudios previos: ¿Cuánto dinero es? ¿Cuál es el monto promedio de estas cuentas? ¿Cuál es el origen de estos recursos? Es una mentira que, como dice **Mier**, sea dinero abandonado por la delincuencia organizada.

Si el gobierno tuviera información de que se trata de dinero proveniente del crimen, ¿por qué las autoridades no han tomado acción para congelar estos recursos y llevar ante la ley a estos individuos? ¿Por qué son tres años antes de la cuenta concentradora y otros tres para que se pueda disponer de él? En algunas naciones el periodo llega a ser de más de 50 años. Parecería que en México se trata de una decisión arbitraria.

El PAS no regresará a lo planteado ayer sobre la indispensable rendición de cuentas, puesto que se trata de dinero público. Hoy no se sabe en qué utiliza la Secretaría de Salud estos fondos, sería momento que ya se conociera. Es necesario que los senadores realicen estudios previos a la votación de esta iniciativa entre los que se incluyan definiciones en torno a qué es una cuenta inactiva y qué es una cuenta abandonada.

Aquí es fundamental que existan campañas de la CNBV y Condusef que orienten a los ahorradores sobre las mejo-

Continúa en siguiente hoja



res decisiones de finanzas personales en el mantenimiento de este tipo de cuentas. No tiene mucho sentido pedírselo a **Becker**, puesto que, al actual presidente de la ABM, los zapatos de **Luis Robles Mijaa** o **Luis Niño de Rivera** le quedaron como de payaso. Aun cuando sí sería deseable que los bancos, especialmente los de mayores números de clientes, hicieran campañas de información.

Es deseable que los senadores realicen un trabajo serio que determine los cambios que realmente requiere el artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito con una visión de protección a los depositantes y, a partir de ahí, encontrar cuál es la mejor manera de sacar provecho a estos fondos.

REMATE PREOCUPANTE

Es, desde cierto punto de vista, lógico que **Raquel Buenrostro** removiera a ciertos mandos de la Secretaría de Economía; sin embargo, se ve preocupante que en medio de las conversaciones para evitar un panel eléctrico en el que México tiene mucho que perder decidiera remover a la subsecretaría **Luz María de la Mora**.

No significa que estuviera haciendo un buen trabajo, pero, por lo menos, se debió esperar a que entregara los expedientes y el estado de la negociación con Estados Unidos y Canadá.

Aun cuando sea cierto que se tiene que pasar de un esquema de negociación política a uno de negociación

comercial, en la que se discute si se cumplió o no con lo acordado en el T-MEC, hubiera sido deseable que se tuviera información de un proceso que está vigente.

Es importante recordar que una vez terminados los primeros 75 días de negociaciones, Estados Unidos puede recurrir en cualquier momento a un panel, así que el gobierno de México debería tener un mayor sentido de urgencia.

El nombramiento de **Buenrostro** en Economía marcó una línea de cómo se atendería la reclamación de los socios del T-MEC; sin embargo, no alcanza a verse con claridad cuál será el derrotero: ¿ganará la posición irracional de radicales como **Rocío Nahle**, **Manuel Bartlett** y algunos otros o la visión racional sobre la visión de la economía?

REMATE DISTRACTOR

Las declaraciones que hizo el Presidente sobre que se debían revisar las afores, no deben ser tomadas con mucha seriedad aun cuando sí se deben tener registradas. Parecería mucho más un distractor que una intención seria.

REMATE GANDALLA

Con la novedad de que el subgobernador de Banco de México, **Jonathan Heath**, ahora usó su cuenta de Twitter para ventilar las diferencias, normales, que se dan en el seno de la Junta de Gobierno, ¿no entiende?